

Une partie de l'assemblée de cette messe de 11h à Saint Maxime

(Il y a aussi la chapelle du fond et celle du St Sacrement)



Messe du dimanche 13 novembre 2022

33^e dimanche du temps ordinaire années C

Mot d'accueil du célébrant

Juste avant la prière pénitentielle

Le Seigneur veut aujourd'hui nous affermir dans notre foi en Lui pour nous rendre capables de nous appuyer vraiment sur Lui. Alors, demandons-Lui d'abord Sa miséricorde en reconnaissant que nous avons aussi cherché loin de Lui !

→ Le Livre du prophète Malachie contient 55 versets ; la liturgie nous donne à méditer 2 versets du dernier de ses 3 chapitres. [Entre crochets] la suite du 2^e verset, et en encadré bleu les 4 derniers versets concluant ce Livre

Première Lecture (Ml 3, 19-20a)

« Pour vous, le Soleil de justice se lèvera »

²²Souvenez-vous de la loi de Moïse, mon serviteur,

à qui j'ai prescrit, sur l'Horeb, décrets et ordonnances pour tout Israël.

²³Voici que je vais vous envoyer Élie le prophète, avant que vienne le jour du Seigneur, jour grand et redoutable.

¹⁹Voici que vient le jour du Seigneur, brûlant comme la fournaise.

Tous les arrogants, tous ceux qui commettent l'impiété seront de la paille.

Le jour qui vient les consumera,

– dit le Seigneur de l'univers –,

il ne leur laissera ni racine ni branche.

→ Que prennent gardent les "arrogants" et les "impies" (qui ne pensent pas avoir jamais besoin du Seigneur)...

pour que je ne vienne pas frapper d'anathème le pays !

→ Car il n'auront pas même une "racine" qui puisse être touchée par la "guérison" que le "Soleil de Justice" (le Messie) apportera !

²⁰Mais pour vous qui craignez mon Nom,

le Soleil de justice se lèvera : Il apportera la guérison dans Son rayonnement.

→ Craignons plutôt Son Nom dès ce jour !

[Vous sortirez en bondissant comme de jeunes veaux à la pâture.

→ ...et nous serons toniques et joyeux comme les jeunes veaux bondissent dans les prés !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 97 (98), 5-6, 7-8, 9

R/ ⁹Il vient, le Seigneur, gouverner les peuples avec droiture

⁵Jouez pour le Seigneur sur la cithare, sur la cithare et tous les instruments ;

⁶au son de la trompette et du cor, acclamez votre roi, le Seigneur !

→ Acclamons le Seigneur comme notre roi...

→ ...roi de nos cœurs et aussi de nos sociétés !

⁷Que résonnent la mer et sa richesse, le monde et tous ses habitants ;

⁸que les fleuves battent des mains, que les montagnes chantent leur joie,

→ Préparons-nous à la vie éternelle en désirant que le règne du Seigneur

^{4a}Acclamez le Seigneur ⁹[à la face du Seigneur], car Il vient pour gouverner la terre, pour gouverner le monde avec justice et les peuples avec droiture !

→ (c'est la 2^e demande du NP !)

¹Chantez au Seigneur un chant nouveau, car Il a fait des merveilles par Son bras très saint, par Sa main puissante, Il s'est assuré la victoire.

→ Il a donné à Israël une Loi, un pays...

²Le Seigneur a fait connaître Sa victoire et révélé Sa justice aux nations ;

³Il s'est rappelé Sa fidélité, Son amour, en faveur de la maison d'Israël ;

la terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu.

→ ...et un appui pour les conserver l'une comme l'autre !

⁴Acclamez le Seigneur, terre entière, sonnez, chantez, jouez !

2^eme Lecture (2 Th 3, 7-12)

« Si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne mange pas non plus »

→ [Entre crochets] le verset de la 2^e Lettre aux Thessaloniciens qui fait la transition avec la 2^e lecture de dimanche dernier, et aussi ceux qui terminent et concluent le 3^e et dernier chapitre

→ Loi, Règne, Appui... 3 mots qui irritent impies et orgueilleux...

⁶Frères, au Nom du Seigneur Jésus Christ, nous vous ordonnons d'éviter tout frère qui mène une vie désordonnée et ne suit pas la tradition que vous avez reçue de nous.]

→ Ne tardons pas à chasser de nos vies l'orgueil et le doute !

→ Quelle est donc la "vie désordonnée" dont parle ici St Paul ? Evoque-t-il la vie affective et sexuelle ?

→ Ici, le début de l'extrait
choisi par la liturgie

→ Le berger, exemplaire pour le troupeau...

→ Pas du tout, il s'agit de travailler pour
vivre et non pas vivre dans l'oisiveté
car c'est alors une vie "désordonnée"

⁷Vous savez bien, vous, ce qu'il faut faire pour nous imiter.
Nous n'avons pas vécu parmi vous de façon désordonnée ;

⁸et le pain que nous avons mangé, nous ne l'avons pas reçu gratuitement.

Au contraire, dans la peine et la fatigue, nuit et jour,
nous avons travaillé pour n'être à la charge d'aucun d'entre vous.

⁹Bien sûr, nous avons le droit d'être à charge,
mais nous avons voulu être pour vous un modèle à imiter.

¹⁰Et quand nous étions chez vous, nous vous donnions cet ordre :
si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne mange pas non plus.

¹¹Or, nous apprenons que certains d'entre vous mènent une vie déréglée, affairés sans rien faire.

¹²À ceux-là, nous adressons dans le Seigneur Jésus Christ cet ordre et cet appel :
qu'ils travaillent dans le calme pour manger le pain qu'ils auront gagné.

[¹³Vous, frères, ne vous laissez pas de faire le bien. → Fidélité et persévérance !

¹⁴Si quelqu'un n'obéit pas à ce que nous disons dans cette lettre, signalez-le ;
ne le fréquentez pas, pour qu'il soit couvert de confusion ;

¹⁵mais ne le considérez pas comme un ennemi,
réprimandez-le plutôt comme un frère.

¹⁶Que le Seigneur de la paix vous donne Lui-même la paix,
en tout temps et de toute manière.

Que le Seigneur soit avec vous tous.

¹⁷La salutation est de ma main à moi, Paul.

Je signe de cette façon toutes mes lettres, c'est mon écriture.

¹⁸Que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ soit avec vous tous.]

– Parole du Seigneur.

Acclamation (Lc 21, 28)

Alléluia. Alléluia.

Redressez-vous et relevez la tête,
car votre rédemption approche.

Alléluia.

...le père a cité les
prénoms de deux
malades de la paroisse
pour qui bcp prient
en ce moment

Pendant la
consécration...



→ Aux v. 41-44 Jésus cite le Ps 109...

→ Cet évangile fait suite à celui de dimanche
dernier mais il omet les versets 41-47 du
chapitre 20 de l'évangile selon St Luc...

→ La liturgie omet aussi les 4 premiers
versets du chapitre 21 mais elle précise à
qui Jésus s'adresse (à Ses disciples)

→ n'est-ce
pas Lui le
Seigneur Fils
de David ?

Evangile (Lc 21, 5-19)

C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie

⁵Comme certains [disciples de Jésus] parlaient du Temple,
des belles pierres et des ex-voto qui le décoraient,
Jésus leur déclara :

⁶« Ce que vous contemplez,
des jours viendront où il n'en restera pas pierre sur pierre : tout sera détruit. »

⁷Ils Lui demandèrent : « Maître, quand cela arrivera-t-il ?
Et quel sera le signe que cela est sur le point d'arriver ? »

⁸Jésus répondit :

« Prenez garde de ne pas vous laisser égarer,
car beaucoup viendront sous mon Nom,
et diront : "C'est moi",
ou encore : "Le moment est tout proche."
Ne marchez pas derrière eux !

→ Scribes et pharisiens ne sont
plus là mais le peuple écoute aussi

→ Aux v. 46-47 Jésus met
en garde contre les scribes
arrogants qui "dévorent le
bien des veuves"...

→ Mais aux v. 5-6,
Il annonce que le
Temple sera détruit...

→ Et aux v. 1-4 Il s'émerveille
de la pauvre veuve qui donne
ses 2 piécettes.

→ ...événement qui arrivera
près de 40 ans plus tard
(le 8 sept 70) !

→ Ceci nous confirme bien que les
"guerres et désordres" n'annoncent
pas comme imminente "la fin"

⁹Quand vous entendrez parler de guerres et de désordres,
ne soyez pas terrifiés :
il faut que cela arrive d'abord, mais ce ne sera pas aussitôt la fin. »

Le bouquet de la
Vierge du chœur

→ Jésus annonce d'autres
"guerres et désordres" à venir...

¹⁰ Alors Jésus ajouta :

« On se dressera nation contre nation,
royaume contre royaume.

¹¹ Il y aura de grands tremblements de terre
et, en divers lieux, des famines et des épidémies ;
des phénomènes effrayants surviendront,
et de grands signes venus du ciel.

→ ...et notamment de
grandes persécutions...

¹² Mais avant tout cela,
on portera la main sur vous et l'on vous persécutera ;
on vous livrera aux synagogues et aux prisons,
on vous fera comparaître devant des rois et des gouverneurs,
à cause de mon Nom.

→ ...qui donneront à entendre
des témoignages de foi...

¹³ Cela vous amènera à rendre témoignage.

¹⁴ Mettez-vous donc dans l'esprit
que vous n'avez pas à vous préoccuper de votre défense.

¹⁵ C'est moi qui vous donnerai un langage et une sagesse
à laquelle tous vos adversaires ne pourront
ni résister ni s'opposer.

→ ...grandement
inspirés par l'Esprit
Saint Lui-même !

¹⁶ Vous serez livrés même par vos parents,
vos frères, votre famille et vos amis,
et ils feront mettre à mort certains d'entre vous.

¹⁷ Vous serez détestés de tous, à cause de mon Nom.

¹⁸ Mais pas un cheveu de votre tête ne sera perdu.

→ Quant à ceux qui, craignant Dieu...

¹⁹ C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie. »

→ ...acceptent humblement
Sa Loi, Son Règne, Son appui...

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Fidélité et
persévérance !

→ ...ils peuvent compter sur la
présence discrète mais attentive
du Seigneur à leurs côtés !

Homélie de la messe de 11h à St Maxime d'Antony

Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse

Il y a une semaine, le Seigneur voulait nous rendre un peu plus fermes dans notre foi en la Résurrection, et nous rappeler vers quelle vie nouvelle après notre mort après cette vie cette foi nous attire. Sa réponse à l'objection des sadducéens à propos d'une femme ayant eu 7 maris nous montre bien que le mariage – comme tous les autres sacrements d'ailleurs – ne font que nous préparer et nous conduire à la Vie éternelle et à la Résurrection bienheureuse.

Aujourd'hui le Seigneur veut nous préparer aux signes qui précéderont la fin des temps. Mais attention : même si ces signes arrivent, cela ne signifie pas que le « jour du Seigneur » est arrivé tout de suite lui aussi ! Il faut que certains événements arrivent avant la fin, voilà tout.

Reste que tout ce que nous connaissons actuellement, depuis les espèces vivantes jusqu'aux civilisations, risquent de disparaître... Mais la fin de l'histoire ne sera pas déclenchée par l'extinction du soleil ou un tremblement de terre universel : elle viendra seulement d'une décision de Dieu le Père, point. Ce qui est sûr : ce jour de la révélation de la gloire du Seigneur brûlera tout ce qui n'est que paille, pour faire briller le seul « or » qui vaille vraiment aux yeux de Dieu. Ce jour nous sera « donné » par Dieu : oui, donné, car Lui seul a le pouvoir de produire du bien avec tout ce que sera ce Jour.

Ah, nous aimerions bien avoir une vie plus « tranquille » et ainsi nous croyons que notre vie sera plus « réussie » si nous arrivons à éviter toute catastrophe ou grosse épreuve... mais n'est-ce pas aux yeux des hommes que nous raisonnons plutôt qu'à ceux de Dieu ? En réalité, la seule vie belle est profonde qui nous est proposée, c'est celle que nous montre le Christ, et la seule « assurance » sur laquelle on puisse compter, c'est Jésus Lui-même. Car « tout » (tout le reste) « sera détruit » !



Surtout, ne substituons pas notre foi en Dieu par un simple appui sur les choses de ce monde, nous limitant aux vues humaines et à nos horizons rétrécis ! Ce que Dieu, Lui, a en vue, c'est de déroulé complet et jusqu'au bout de chacune de nos histoires personnelles. Il vise un but supérieur pour nous : la vie éternelle plutôt que notre confort en cette vie, notre sainteté plutôt que notre santé.

Bien sûr, choisir la Vie avec le Christ, c'est choisir aussi Sa Croix en cette vie terrestre, car la Croix fait partie de Sa vie avec nous. Nous devons donc accepter de nous abandonner à Lui, sans forcément tout comprendre sur le moment, mais en recevant une joie mystérieuse, profonde [associée à une paix intérieure sensible, profonde elle aussi]. N'ayons pas peur de vivre pleinement notre Foi, en pratique, Son évangile, et de nous appuyer sur notre espérance en Lui !

Mais c'est seulement en passant par l'au-delà de la mort et de la résurrection que nous pourrons goûter à l'assurance qui nous a été donnée d'une béatitude éternelle, où on ne peut plus jamais mourir ni même souffrir. Oui, nous le savons bien, « c'est par notre persévérance » que nous garderons la vie, mais il faut le reconnaître, souvent cette assurance ne nous suffit pas, car notre foi en Dieu ne nous protège pas des blessures du monde (elle nous protège seulement pour le moment des contagions de l'esprit du monde).

Seigneur, fais-moi préférer Ta vie à la mienne, Ton monde au mien. Fais-moi espérer Ta venue, fais-moi décider que Tu seras la première et unique sécurité de ma vie, car c'est en Toi qu'est la vraie Vie, Amen.

Prière universelle

R/ Toi qui nous aimes, écoute-nous, Seigneur !

Le célébrant D'un cœur confiant, présentons au Seigneur toutes nos supplications, pour nous et pour tous nos frères et sœurs.

1. Pour que l'Esprit éclaire tous les membres de l'Eglise, et que ces membres soient « lumière » pour éclairer les ténèbres du monde !
2. Pour que l'Esprit de lumière illumine les dirigeants du monde pour que prévalent l'acceptation et le service mutuels entre les peuples.
3. Que Ton Esprit de force accompagne tous ceux qui souffrent, que ce soit dans la maladie, la misère, la solitude ou le chômage.
4. Pour que l'Esprit de service et de paix nous aide à vivre ce que nous avons à vivre :
 - dans nos familles
 - dans notre travail
 - dans notre quartier.

Lire l'évangile avec les enfants

Extrait de Prions en Eglise Junior

Jésus nous invite à ne pas nous décourager : même si croire en Dieu ne nous protège pas des difficultés, Jésus dit qu'Il ne nous abandonnera jamais : « Pas un cheveu de votre tête ne sera perdu ».

Avec cette drôle de phrase, Jésus veut nous dire qu'aux yeux de Dieu nous sommes précieux des pieds à la tête et que Son amour sera toujours là pour nous sauver.

(Patricia Metger)



Les bougies déposées à ND de Fatima dans la chapelle du fond

Entrée Acclamez le Seigneur

Paroles (d'après Jean-Paul II) et musique :
Fr. JB du Jonchay, ocd © Éditions du Carmel

R. Acclamez le Seigneur,
Vous qui marchez sur ses pas,
C'est Lui votre Roi !
Ouvrez tout grand vos cœurs,
Portez en Lui votre croix,
C'est Lui votre Vie,
Secret de votre joie !

Communion Voici le Corps et le Sang du Seigneur

Paroles et musique : M. Dannaud
© 2000, Éditions de l'Emmanuel

R. Voici le Corps et le Sang du Seigneur
La coupe du Salut et le pain de la Vie.
Dieu immortel se donne en nourriture
Pour que nous ayons la vie éternelle.

1. Au moment de passer vers le Père
Le Seigneur prit du pain et du vin
Pour que soit accompli le mystère
Qui apaise à jamais notre faim.

2. Dieu se livre Lui-même en partage
Par amour pour son peuple affamé.

Sortie Gloire à Toi, Source de toute joie

Paroles et musique : M. Debœuf © 2003, Éditions de l'Emmanuel

R. Gloire à Toi, Seigneur, source de toute joie !
Gloire à Ton Nom, ô Dieu très Saint !
Gloire à Toi, Seigneur, ô Toi, le Roi des rois !
Amen, Alléluia !

1. Jésus, Sauveur de tous les hommes,
Jésus, Fils Bien-Aimé du Père.
C'est Lui qui nous a tant aimés.
Venez à Lui, vous trouverez la paix !

3. Marchez sur le chemin de vie,
Chemin de foi et de confiance,
Chemin de joie, de pauvreté,
Chemin d'amour et de miséricorde.

7. Louange au Père qui nous aime,
Louange au Fils qui nous appelle,
Louange à l'Esprit de lumière,
A notre Dieu, la gloire pour les siècles !

Il nous comble de Son héritage
Afin que nous soyons rassasiés.

3. C'est la foi qui nous fait reconnaître
Dans ce pain et ce vin consacrés,
La présence de Dieu notre Maître,
Le Seigneur Jésus ressuscité.

4. Que nos langues sans cesse proclament
La merveille que Dieu fait pour nous.
Aujourd'hui il allume une flamme,
Afin que nous L'aimions jusqu'au bout.

Méditation Prions en Eglise de l'évangile

Emmanuelle Billoteau, ermite (extraits)

Notons le contraste entre le Temple de pierre dont les jours sont comptés et ce lieu intérieur qui se construit par notre coopération à l'œuvre de grâce. Car le lieu où Dieu se donne à rencontrer est inatteignable : « Ne craignez pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l'âme » (Mt 10, 28). De quoi nous demander où nous nous situons : dans l'agitation née de ces vaines pensées alimentées par une actualité anxieuse ou dans le lieu de notre cœur, attentifs à nous préparer à la venue du Seigneur dans l'aujourd'hui de la prière, des sacrements, des rencontres avec autrui... ? Car à quoi bon spéculer sur les catastrophes censées marquer la fin de l'histoire quand le Christ frappe à notre porte, passe dans nos vies et nous offre sa sagesse ? Ce à quoi nous sommes appelés ne va certes pas sans un combat spirituel pour traverser la peur, la haine... et s'ancrer dans la confiance. Mais n'est-ce pas sur un tel chemin de vie que nous pourrions expérimenter la présence de Dieu à nos côtés ?

Prière « Le Seigneur passe, ouvriras-tu quand frappe l'inconnu ?
Veux-tu laisser mourir la voix qui réclame ta foi ? » (hymne CFC).